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Zamboni (Europa Verde): rendere pubbliche le
misure contro la diffusione dei PFAS

Luca Govoni

Nell ’atto ispett ivo la  capogruppo ricorda la
pericolosità  dei  perf luoroalchi l ic i  e
pol i f luoroalchi l ic i  per  la  salute  umana

“Rendere pubbliche le  azioni  che saranno
adottate  a l  f ine  di  contenere  la  di f fusione nel le
acque del le  sostanze PFAS e  qual i  misure
saranno promosse per  i l  monitoraggio di  queste
sostanze,  ef fettuando campionamenti  del l ’acqua
nel le  ret i  acquedott ist iche che servono i l

maggior  numero di  abitanti” .

A sottoporre  i l  quesito  a l la  g iunta con un atto  ispett ivo che verrà  trattato  nel la  competente
commissione assembleare  è  Si lv ia  Zamboni  (Europa Verde) ,  la  quale  con l ’acronimo PFAS si
r i fer isce  ai  composti  perf luoroalchi l ic i  e  pol i f luoroalchi l ic i ,  “ut i l izzat i  a  part ire  dagl i  anni
40 del  secolo  scorso e  noti  per  la  loro resistenza al  calore,  a l l ’o l io ,  a l l ’acqua e  agl i  agenti
chimici ,  motivo per  cui  sono stat i  ampiamente ut i l izzat i  in  una vasta  gamma di  prodott i
industr ial i  e  di  consumo come,  ad esempio,  r ivest imenti  impermeabi l i ,  repel lenti  per  ol i  e
grassi ,  schiume antincendio e  prodott i  per  i l  trattamento del le  superf ic i  antiaderenti
(comprese padel le  e  tegami di  uso domestico)” .

La capogruppo r icorda poi  come “negl i  ult imi  anni  sono emerse preoccupazioni  r iguardo al la
di f fusione nel l ’ambiente  di  queste  sostanze  e  a i  potenzia l i  e f fet t i  nociv i  sul la  sa lute  umana,
soprattutto  per  la  capacità  di  bioaccumulo nel  corpo umano e  nel l ’ambiente  stante  la  loro
non degradabil i tà.  Secondo alcuni  studi  i  PFAS porterebbero problemi di  svi luppo,  disturbi
del  s istema immunitario,  aumento del  r ischio  di  a lcune malatt ie  croniche e ,  in  a lcuni  casi ,
insorgenza di  tumori  con cost i  sanitari  di  esposiz ione a  ta l i  sostanze che per  la  sola  Europa
si  aggirano tra  i  52 e  84 mil iardi  di  euro al l ’anno”.

Riferendosi  poi  a i  regolamenti  comunitari  re lat iv i  a  sostanze chimiche pericolose
persistenti ,  Zamboni  r icorda le  sogl ie  massime di  esposiz ione r i fer i te  a  microgrammi per
chi logrammo soprattutto  per  uova,  carne,  pesce,  crostacei ,  molluschi  e  frattagl ie  di  varie
specie  e  che,  a  part ire  dal  2026,  andranno ad estendersi  anche al la  qual i tà  del l ’acqua
nonostante  s ia  “tuttora  in  corso l ’uso di  migl ia ia  di  sostanze di  questo  t ipo non
regolamentate”.

In seguito  a  recenti  inchieste  giornal ist iche,  poi ,  è  stato  stabi l i to  che in  Europa vi  s iano
oltre  17mila  s i t i  contaminati  da PFAS,  di  cui  oltre  1600 sono in Ital ia .  Tra le  zone più
contaminate  da queste  sostanze vi  sarebbero le  Regioni  di  Piemonte,  Lombardia  e  Veneto
“dove i  PFAS -continua la  capogruppo- sono stat i  r i levati  non solo nei  pressi  di  s i t i
industr ia l i ,  aeroportual i  e  nei  s i t i  d i  smalt imento r i f iut i ,  ma anche nel le  acque del  f iume
Po”.

Sezione:CONSIGLIERI REGIONALI

Rassegna del 
21/03/2024
Notizia del:
21/03/2024

Foglio:1/2Utenti unici: 580
cronacabianca.eu

LINK ALL'ARTICOLO

Servizi di Media Monitoring

Il 
pr

es
en

te
 d

oc
um

en
to

 n
on

 e
' r

ip
ro

du
ci

bi
le

, e
' a

d 
us

o 
es

cl
us

iv
o 

de
l c

om
m

itt
en

te
 e

 n
on

 e
' d

iv
ul

ga
bi

le
 a

 te
rz

i.

S
P

ID
E

R
-F

IV
E

-1
59

66
26

40

2CONSIGLIERI REGIONALI



Zamboni ,  r i facendosi  inf ine a  un precedente  atto  ispett ivo,  informa come siano 199 le
aziende emil iano-romagnole  che producono o ut i l izzano PFAS e  che la  Regione avrebbe
introdotto  disposiz ioni  speci f iche per  contenerne la  di f fusione nel l ’ambiente  idrico
attraverso uno speci f ico  monitoraggio  compiuto nel  secondo semestre  del  2021 fra  le  ret i  di
acquedott i  che servono i l  maggior  numero di  abitanti .  Al la  luce  del la  s i tuazione esposta,  la
consigl iera  chiede i l  dettagl io  del le  azioni  intraprese e  se  l ’Emil ia-Romagna abbia
partecipato in  qualche modo al la  fase  di  consultazione pubblica  a  seguito  del la  proposta  di
restr iz ione del la  produzione,  immissione e  uso di  c irca  10mila  PFAS presentata  da alcuni
paesi  del  Nord Europa.

Si lv ia  Zamboni ,  inf ine,  chiede se  l ’esecutivo regionale  s ia  a  conoscenza di  osservazioni ,
indicazioni  e/o r ichieste  di  esenzione inoltrate  a l l ’agenzia  europea per  le  sostanze chimiche
(ECHA) da aziende regional i  e  “se  non si  r i tenga opportuno avviare  un programma di
sorvegl ianza sanitaria  del la  popolazione residente  nel le  zone più a  r ischio  mediante
l ’adozione di  un Piano ad hoc per  la  prevenzione,  diagnosi  precoce e  presa in carico del le
patologie  cronico-degenerative potenzialmente associate  ai  PFAS”.

(Luca Boccalett i )
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